



Regierungsratsbeschluss vom 10. Januar 2017

Kantonale Volksinitiative "für kostenloses Parkieren von Zweirädern auf dem Allmendgebiet (Zweiradinitiative)"

P160168

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die Volksinitiative „für kostenloses Parkieren von Zweirädern auf dem Allmendgebiet (Zweiradinitiative)“ will auf Verfassungsstufe eine Gebührenpflicht für Zweiräder ausschliessen und den Kanton dazu verpflichten, so viele Zweiradparkplätze zu schaffen, wie nachgefragt werden. Grundsätzlich geht der Regierungsrat mit der Initiative einig, wobei er in seinem Gegenvorschlag anstelle einer Verfassungsänderung eine differenzierte Verankerung im Umweltgesetz vorsieht. Zudem erachtet er eine ausschliesslich nachfrageorientierte Parkplatzschaffung aufgrund des beschränkten Platzangebotes als nicht realistisch. Es sollen grundsätzlich vermehrt Zweiradparkplätze geschaffen werden – jedoch in einer sorgfältigen Abwägung mit anderen Nutzungen wie etwa die Boulevardgastronomie, Velostreifen, Fusswege, Taxi-standplätze usw. Vor dem Hintergrund der zunehmenden Substitution von Motorrädern mit Verbrennungsmotor durch E-Bikes und E-Roller schlägt der Regierungsrat vor, auf Parkgebühren für Motorräder zu verzichten.

